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Dies ist das Protokoll zur 1. außerordentlichen Sitzung der Hochschulvertretung im WS 2022/2023, 
durchgeführt am 14.12.2022. 
 

 
 

Lukas Feichtinger, BSc 
(Stellvertretender Vorsitzender) 

 

Wien, am 14.12.2022 

Jonas Weber 
(Protokollführer) 

 
 
 
 

Für Rückfragen zu diesem Protokoll bzw. zu den Tätigkeiten steht der stellvertretende Vorsitzende 
der Hochschüler*innenschaft an der Fachhochschule Technikum Wien, Herr Lukas Feichtinger 
jederzeit zur Verfügung. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Tagesordnung 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
5. Bericht des Vorsitzenden der HTW 
6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
7. Berichte der Vorsitzenden der StrV 
8. Abwahl der Referentin für wirtschaftliche Angelegenheiten 
9. Wahl des/der Referent*in für wirtschaftliche Angelegenheiten 
10. Wahl des/der Referent*in für bildungspolitische und studienrechtliche 

Angelegenheiten 
11. Abstimmung über Besetzung des Kollegiums 
12. Allfälliges 
13. Regelmäßigkeit von HV Sitzungen 
14. Fahrradkäfige 
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1) Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

Der Vorsitzende Stefan SAVIC ist krankheitsbedingt entschuldigt. Der 1. Stellvertretende Vorsitzende 
übernimmt die Sitzungsleitung. Er eröffnet die Sitzung um 18:03. Es wird festgestellt, dass die Einladung 
und Anhänge ordnungsgemäß ausgesandt wurden und der Stv. Vorsitzende erkundigt sich, ob es 
Einwände von den Anwesenden gibt.  

Dies ist nicht der Fall. // Dies ist der Fall. Es gab folgende Einwände: 
 

2) Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Die Anzahl der anwesenden Mandatar”innen wird festgestellt. Der Vorsitzende stellt fest, dass 6 von 
9 Mandatar*innen anwesend sind und dass die Sitzung damit beschlussfähig ist. 

Da die Sitzung online ist, gibt es keine Anwesenheitsliste. Nachträglich der Sitzung beiwohnende 
Vertreterinnen und Vertreter sind bei der angefügten Liste inkludiert. 

(Anwesende sind fett markiert) 

Mandatarinnen und Mandatare: 

MEE SAVIC Stefan, BSc. (entschuldigt) 

MSE FEICHTINGER Lukas, BSc.  

MTM Marcel Keßeler,BSc. (entschuldigt) 

 BIW PROCHAZKA Anna 

MWI ÖLLER Diana, BSc 

BIF KRAFT Johanna 

BEE HIRSCHEGGER Nino 

BMB KRAINER Paul Michael 

BEE EHRENBRANDTNER Antonia 
 

3) Genehmingung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird vorgestellt. Der Stv.Vorsitzende der Hochschüler’innenschaft an der FH 
Technikum Wien (folglich kurz: HTW) Lukas Feichtinger stellt die ausgesendete Tagesordnung vor. 

Die Tagesordnung wird zur Beschlussfassung gebracht: 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung 
2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
3. Genehmigung der Tagesordnung 
4. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
5. Bericht des Vorsitzenden der HTW 
6. Berichte der Referentinnen und Referenten 
7. Berichte der Vorsitzenden der StrV 
8. Abwahl der Referentin für wirtschaftliche Angelegenheiten 
9. Wahl des/der Referent*in für wirtschaftliche Angelegenheiten 
10. Wahl des/der Referent*in für bildungspolitische und studienrechtliche 

Angelegenheiten 
11. Abstimmung über Besetzung des Kollegiums 
12. Allfälliges 
13. Regelmäßigkeit von HV Sitzungen 
14. Fahrradkäfige 



 

Antrag: „Die Hochschulvertretung möge die vorliegende Tagesordnung in der ausgesandten Form 
beschließen.“ 

 
Gegenstimmen Enthaltungen Resultate 
0 0 Einstimmig angenommen  

 
4) Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

 
Wurde nicht ausgesendet und deshalb nicht genehmigt. 
 

5) Bericht des Vorsitzenden der HTW 
 
Hygiene Artikel sind geliefert und moniert worden. Danke an Geschäftsführung. Die Automaten sind 
gut angekommen und werden weiter gewartet in Kooperation mit der Haustechnik.  
 
Projekt Kitchen macht sich großartig. Aktuell gibt es 200 aktive Mitglieder. Es gibt regelmäßig VR-
Events, Workshops, 3d-Druckerkurse und andere Schulungen. Es gibt nun eine Zusammenarbeit mit 
FH-IT in Sachen Türen. Zukünftig ist ein eigenes Referat geplant. 
 
FH-Social soll ausgebaut werden. 
 
Keyuser wird intern ausgebaut. 
 
Zukunftsaussicht:  Werbeflächen sollen aktiver genutzt um Studierende zu informieren. Die Idee dazu 
kam von Frau Diana Öller. 
 

6) Berichte der Referentinnen und Referenten 
 
Referat für bildungspolitisches und studienrechtliche Angelegenheiten: (Intermenistisch vertreten 
durch Herrn Stefan ROBIEN) 
Gestern war ein Kollegium, in welchem auch ein Fall besprochen wurde. Der Kontakt mit der 
Ombusstelle (Herrn RACHLER) soll ausgebaut werden und im Jänner soll es ein erstes Gespräch geben.  
 
Es gab einen Nachtrag: 
Dadurch, dass einige Studienrichtungsvertretungen zusammengebrochen sind, wird Kontakt mit den 
JGVs gesucht und das Budget besprochen.  
 
Sozialpolitisches Referat: (Vertreten durch Frau Johanna KRAFT) 
Es gab viele Anfragen zur Studienbetragserlassung. (Vor allem bei Durchgefallenen). 
 
Herr Jonas WEBER organisiert zahlreiche Events. Am 12.12 gab es ein Queer-Treffen, welches gut 
angenommen wurde. Ebenso gibt es am 16.12 einen Spritzerstand.  
 
Frau Johanna KRAFT hat am 12.12 einen Steuertag organisiert, zu welchem 27 Menschen kamen. 
 
Referat für Öffentlichkeitsarbeit und Veranstaltungen (Vertreten durch Frau Diana ÖLLER) 
 
Das Semesteropening wurde organisiert und dann abgesagt, aufgrund von Personalmangel. Der 
Newsletter wird regelmäßig ausgesendet und die Angebote an Studierende an beworben. 
 



 

7) Berichte der Vorsitzenden der StrV 
 
Engineering: 
2 von 5 der StrV sind in Karenz vom Studium. Die erste Sitzung wurde abgehalten. 
Es kam die Frage auf, ob die StrV einen E-Mail-Verteiler für die JGV gibt. Dieser kommt. 
Weiters wurde gemeldet, dass es kein Curriculum für den Studiengang Maschinenbau gibt. 
 
Geld wird weiterhin für Förderungen verwendet.  
Ein Schweißerzertifikat mit dem TgM ist in Arbeit. 
 
Erneuerbare Energien: 
Es gibt eine Weihnachtsfeier. Es wird versucht einen weiteren StrV anzuwerben. Der 
Gebäudetechnikmaster wurde verschoben auf nächstes Jahr. 

8) Abwahl der Referentin für wirtschaftliche Angelegenheiten 

Gegenstimmen Enthaltungen Resultate 
0 0 Einstimmig angenommen  

 

9) Wahl des/der Referent*in für wirtschaftliche Angelegenheiten 

Gegenstimmen Enthaltungen Resultate 
0 0 Einstimmig angenommen  

 
Herr Martin FRISCHMANN wurde gefragt ob er das Amt übernehmen möchte und nahm die Wahl an. 
Somit ist Herr Martin FRISCHMANN der Referent für wirtschaftliche Angelegenheiten 

10) Wahl des/der Referent*in für bildungspolitische und studienrechtliche Angelegenheiten 

Gegenstimmen Enthaltungen Resultate 
0 0 Einstimmig angenommen  

 
Herr Stefan ROBIEN wurde gefragt ob er das Amt übernehmen möchte und nahm die Wahl an. Somit 
ist Herr Stefan ROBIEN der Referent für bildungspolitische und studienrechtliche Angelegenheiten.  

11) Abstimmung über Besetzung des Kollegiums 

Hauptmitglieder:  
 

Gegenstimmen Enthaltungen Resultate 
0 0 Einstimmig angenommen  

 
Die Hauptmitglieder, welche die Wahl angenommen haben sind jetzt: 
Herr Lukas FEICHTINGER 
Frau Anna PROCHAZKA 
Herr Paul KRAINER 
Herr Stefan ROBIEN 
 
Nebenmitglieder: 
 

Gegenstimmen Enthaltungen Resultate 



 

0 0 Einstimmig angenommen  
 
Die Nebenmitglieder, welche die Wahl angenommen haben sind jetzt: 
Frau Johanna KRAFT 
Herr Jonas WEBER 
Herr Daniel MÜLLER 
Herr Nino HIRSCHEGGER 
 

12) Regelmäßigkeit von HV Sitzungen 

Es wurde folgender Antrag eingereicht von Herr Paul KRAINER: 
 
Vorletztes Wochenende fand bereits die 2. ordentliche Sitzung der ÖH-Bundersvertretung statt, im 
Vergleich findet jedoch auf unserer Hochschule erst mitte Dezember die erste ordentliche Sitzung 
statt.  
Mandatare, die nicht in der HTW tätig sind, erfahren somit erst spät von Problemen und Projekten der 
HTW und können auf ofiziellem Weg nicht zu Lösungen beitragen. 
Außerdem ist es wenig sinnvoll inerhalb von einem Studienmonat 2 ordentliche Sitzungen abzuhalten, 
da sich in diesem Zeitraum meist nicht viel verändert. (Geschehen im Sommersemester 2022) 
 
 
Die Aktionsgemeinschaft Technikum Wien stellt daher folgenden Hauptantrag gemäß §11 HTW- 
Satzung: 
 
Der Vorsitz soll dafür sorgen, dass ordentlichen Sitzungen der Hochschulvertretung an der FH 
Technikum Wien, in regelmäßigen Abständen und nicht gestaffelt stattfinden. Dies bedeutet, dass bei 
etwa einem Drittel des Semesters die erste ordentliche Sitzung und nach dem zweiten drittel des 
Semesters die zweite ordentliche Sitzung stattfinden soll. 
Dafür wurde ein Änderungsantrag gestellt von Herr Lukas FEICHTINGER: 
 
„Der Vorsitz der HTW möge sich bemühen, dass die Sitzung in regelmäßigen Abständen stattfinden.“ 
 

Gegenstimmen Enthaltungen Resultate 
0 0 Einstimmig angenommen  

13) Fahrradkäfige 

Es wurde folgender Antrag eingereicht von Herr Paul KRAINER:  

Viele Studierende kommen im Sommersemester und im Herbst gerne mit dem Fahrrad auf die FH. 
Leider sind zu wenige sichere Abstellmöglichkeiten vorhanden und deswegen werden teure Fahrräder 
gerne in Hörsäle und Seminarräume mitgenommen. Daher wäre es von dringender Notwendigkeit 
weitere Abstellplätze zu errichten bzw. die Vorhandenen mit einem Käfig und einer Zutrittskarte zu 
sichern (neben Mensa: Durchgang zwischen A und B Gebäude). Dies animiert dazu, umweltfreundlich 
auf die FH zu kommen. 
 
 
Die Aktionsgemeinschaft Technikum Wien stellt daher folgenden Hauptantrag gemäß §11 HTW- 
Satzung: 
 
 
Die Hochschulvertretung möge beschließen, dass sich der HTW-Vorsitz dieses Problems annimmt und 
um eine baldige Nachrüstung seitens der FH bitten. 



 

Gegenstimmen Enthaltungen Resultate 
0 0 Einstimmig angenommen  

 

14) Allfälliges 

Es gab nichts Allfälliges.  

 

Der Vorsitzende Herr Lukas FEICHTINGER beendete die Sitzung um 19:40.  


